
Protokoll: Treffen am 16.2.2012 im B-Laden 
Initiative: Wem gehört Moabit 
Anwesend: Mignon, Susanne (Protokoll), Jürgen, Calle, Stefanie 
 
Zuerst Brainstorming zur Projektbeurteilung von WgM: 
gut gelaufen: schlecht gelaufen: 
Karte ist da! zu lange gedauert 
Ergebnis ist da! zu wenig Akive 
professionelle Hilfe bekommen zu viele Mitredner / Anforderungssteller 
10.000 Fragebögen verteilt! wenig Rücklauf 
eigene Recherche zu wenig Straßenstände 
Veranstaltungen gut besucht ungünstiger Zeitpunkt / spät im Jahr 
Aktivierung für Genossenschaftsthema 
gelungen 

Fax-Nr. fehlte 

Erkenntnisgewinn „selbstbewohnende 
Eigentümer nicht zu aktivieren“ 

Öffentlichkeitsarbeit hätte besser sein 
können 

 Aktivierung nicht gelungen 
 wenig Diskussion auf WgM-Webseite 
 wenig Diskussion nach Veranstaltung 
 
Bericht (Mignon) Runde Tische „Gentrifizierung“ vom Verein Moabit-ist-Beste 
soll in Zukunft jeden Monat am 2. Dienstag im Café Moabit, Emdener Str. 55 stattfinden. 
Beim 1. Mal waren viele Betroffene (Calvin/Melanchthon) da und Politiker, ca. 15 Personen 
Beim 2. Mal etwas weniger, Betroffene aus Perleberger/Birken, Andrej Holm, Politik und Hr. 
Jugl, Mieterverein 
bisher formulierte Ziele: Beratung bzw. Informationen für Leute, die nicht in einer 
Mieterorganisation Mitglied sind, konkrete Hilfe für Betroffene organisieren 
Idee: aus Mitteln des Sanierungsgebiets Turmstraße könnte evtl. eine solche Beratung finan-
ziert werden. Bewilligung fraglich 
 
Wie wollen wir unser Projekt WgM weiterführen? 
 
Folgende Themen wurden diskutiert: 

1. Recherche-Kampagne für ganz Moabit? 
2. Diskussionartikel auf WgM-Webseite 
3. Stabilisierung Genossenschaftsgruppe 
4. Mieterbeiräte unterstützen 
5. Antrag beim QM 
6. Zusammenarbeit mit Gentrifizierungstisch Moabit-ist-Beste 

 
1) Wurde schon öfter an uns herangetragen, wird aber nur verwirklicht, wenn sich eine neue 

Gruppe bildet, die aktiv die Arbeit macht. Datenbank, Recherche, usw. Das Knowhow 
stellen wir zur Verfügung. Große Arbeitsbelastung bindet zu viele Kapazitäten, die 
Selbstorganisation von Mieter_innen zu unterstützen halten wir für wichtiger. 

2) Die Möglichkeit über die Webseite Informationen aus den einzelnen Häusern zusammen 
zu tragen, soll weitergeführt und intensiviert werden. Werbung? Weiterhin auch Berichte 
oder Kurzinformationen zu berlinweiten Veranstaltung, z.B. Mieten-Dossier-Gruppe, alle 
verfolgen weiterhin was mit Moabiter Grundstücken passiert (Neubau, Umnutzung) 

3) Genossenschaften bisher größtes Aktivierungspotential, Gruppe stabilisieren und dann 
verbreitern, Schwerpunktthema 

4) Mignons Thema ist Mieterbeirat bei Tower Group, den wünscht sie sich wie eine Gewerk-
schaft, Thema wird weiterverfolgt, aber erst, wenn Mignon den Startschuss gibt. Weitere 
Mieterbeiräte werden von uns unterstützt, wenn der wunsch an uns herangetragen wird. 

5) Antrag wäre wichtig für Miete B-Laden und Druckkosten zur Mobilisierung Genossen-
schaft, zunächst vertagt 



6) Zusammenarbeit mit Moabit-ist-Beste wird zuerst getestet, mehrere Miglieder besuchen 
den Gentrifizierungstisch am 13.3. um 19 Uhr im Café Moabit, Angebot: Artkel auf der 
Diskussionsseite, gemeinsame Kampagnen 

Nachtrag: bei dem Treffen hat sich schon eine konkrete Zusammenarbeit ergeben. 
Zunächst wird Jürgen die Mailingliste für den [gentrifizierungstisch] einrichten. 
 
Verabredung für Zukunft WgM in 2012: 
Genossenschaft (Schwerpunktthema) 
Diskussionsseite pflegen und ausbauen 
Mieterbeiräte unterstützen (auf Anfrage) 
Zusammenarbeit mit Moabit-ist-Beste (noch klären) 


